

Diario de Burgos

Año LII / N.º 15.935 / Miércoles 8 de Julio de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

Las fuerzas alemanas cruzan el Don y ocupan la ciudad de VORONEJ

Es un importante nudo de comunicaciones y un gran centro industrial, con 300.000 habitantes

Berlín.- Las tropas alemanas que atacan en el sector de Rusia, se han apoderado de la ciudad de Voronej-Efe.

La ciudad de Voronej, ocupada por las fuerzas alemanas, tiene trescientos mil habitantes y es un gran centro industrial, así como un importante nudo de comunicaciones en la línea ferroviaria de Moscú a Rostof.

El río Don la divide en dos partes, entre las cuales se distribuyen las instalaciones industriales.

“En el curso de las operaciones ofensivas que se desarrollan en el frente del Este, el río Don ha sido franqueado, y ocupado el importante centro industrial de Voronej. El número de prisioneros y la cantidad de botín capturado aumenta sin cesar. Han sido vanos los contraataques del enemigo. En el curso de esta operación una sola división blindada, destruyó 61 carros soviéticos.

En la zona marítima de Crimea ha sido hundido un caza-submarino soviético, a consecuencia de un ataque aéreo.

En el sector del Norte de Orel, el adversario ha reanudado sus

infructuosos ataques, apoyados por numerosos elementos blindados. Veintidós carros enemigos fueron destruidos en los contraataques. El combate continúa con encarnizamiento.

En el espacio de Rjev, el enemigo, atacado en un amplio frente, ha sido desalojado de sus posiciones.

En el Golfo de Finlandia, un dragaminas ha hundido a un submarino soviético.

Noventa y seis aviones perdieron los soviets en la jornada de ayer. Por nuestra parte hemos perdido dos aparatos.

Efe

VICTORIOSAS ACCIONES AEREAS

Berlín.— La escuadrilla de caza de Moelders, que se ha distinguido por su intrepidez en todos los teatros de la guerra, ha realizado ayer con éxito notable otra operación contra la aviación soviética.

Los soviets han lanzado violentos ataques apoyados por las fuerzas aéreas en el sector Central del frente. Un grupo de la escuadrilla de caza Moelders, mandado por el capitán Gradseer, caballero de la orden de la Cruz de Hierro, se dedicó a la defensa de las posiciones alemanas obteniendo el resultado de 46 aviones enemigos derribados, siendo de destacar la superioridad numérica de los aparatos bolcheviques. La escuadrilla alemana no sufrió la menor pérdida.

La acción continuó durante toda la jornada, conducida por la misma escuadrilla.

El capitán Gradseer, derribó el mismo ocho aparatos, logrando así su 54 a la 61 victoria. El suboficial Hainner, derribó por su parte siete aviones enemigos y salió de esta acción vencedor por 43 vez.

Por último seis aviones soviéticos fueron derribados por el teniente Schnell, que logró su 51 victoria.

SE CRUZA EL DON

Gran Cuartel General del Fuhrer.— Comunicado alemán.

Un gran convoy anglo-americano destruido entre Spitzberg y Murmansk

Transportaba material de guerra para la U. R. S. S. del que ha perdido doscientos cincuenta mil toneladas

Treinta y ocho buques componían la formación

DETALLES DE LA ACCION

Berlín.— El alto mando de las fuerzas armadas publica un comunicado sobre la forma en que se desarrolló el ataque contra un convoy angloamericano.

“El día 2 de Julio —dice— fueron descubiertos por primera vez 38 buques mercantes que navegaban escoltados por grandes buques de guerra, destructores y patrulleros, en aguas del Océano Glacial Artico, y en dirección Este. El mismo día por la tarde, los bombarderos alemanes realizaron su primer ataque. En su primera fase, un mercante resultó gravemente alcanzado y se detuvo. Los aparatos de reconocimiento comprobaron después que se había ido a pique. Posteriormente, en el atardecer del 4, los bombarderos, aprovechando que había mejorado algo el tiempo, efectuaron un segundo ataque contra los mercantes que se encontraban al NE. de la isla de los Osos.

Los aparatos alemanes, a ochenta metros del mar, atacaban en oleadas sucesivas. Otro barco alcanzado por dos bombas se hundió rápidamente. Tres navios más, cargados de tanques, aviones y municiones, con un desplazamiento total de 21.000 toneladas, se fueron luego a pique, incendiados. Once barcos, con un desplazamiento total de 50.000 toneladas, fueron averiados tan gravemente que no pudieron continuar la marcha, e incendiados se detuvieron y comenzaron a escorar.

El 5 de Julio, nuestra aviación asestó un golpe de gran dureza al convoy cuando se encontraba a 700 kilómetros al N. de Murmansk en el límite de la región de los hielos. Otros ocho buques fueron echados a pique por los bombarderos y “Stukas”. Dos vapores más, con 14.000 toneladas de despla-

zamiento, sufrieron tan graves averías que fueron abandonados por sus tripulantes. Además, un gran crucero norteamericano fue hundido por los bombarderos alemanes.

Los aviones de salvamento recogieron el 6 de Julio a numerosos naufragos. Siete horas más tarde, en el mismo día, los restos del convoy fueron objeto de una nueva ofensiva, y otro buque, cargado de aviones, se hundió en llamas. Un mercante de 7.000 toneladas corria poco después la misma suerte, alcanzado de lleno por las bombas. Las formaciones aéreas del general Stumpff hundieron en total, hasta el momento, 19 mercantes con un total de 122.000 toneladas.

Durante estos ataques, los submarinos alemanes lograron echar a pique, por su parte, otros nueve navios con 70.400 toneladas de desplazamiento. Han podido reconocerse los nombres de seis barcos, de los cuales cuatro iban cargados con tanques, aviones, automóviles y municiones. En tres casos, los submarinos hundieron buques ya averiados por las fuerzas aéreas.

El convoy fue totalmente dispersado por aeroplanos y sumergibles.

En unión de los 28 buques hundidos con 192.400 toneladas, el enemigo ha perdido unas 250.000 toneladas de material de guerra. Esta cantidad sería suficiente para equipar a un ejército de 50.000 hombres, con tanques, artillería, municiones, carburantes, aviones, viveres y armas de todas clases. El frente bolchevique ha quedado debilitado en considerable grado por la ejemplar colaboración de los aviones y submarinos alemanes, mientras que el ejército alemán de tierra resulta favorecido por este duro golpe asestado al adversario en el Océano Glacial Artico.—Efe.

EL CAIRO bombardeado por la aviación del EJE

Prosiguen los encarnizados combates en la región de EL ALAMEIN

LOS YANKIS ACTUAN EN AFRICA

Washington.— Comunicado del Departamento de Guerra sobre las operaciones en Africa del Norte:

Dotaciones norteamericanas tripularon los tanques de fabricación nacional, que participaron en un combate en el curso de la batalla de Libia, el 11 y el 12 de Junio.

En dos días de encarnizados combates, los norteamericanos lograron inutilizar varios carros alemanes. Nuestros tanques fueron alcanzados por los proyectiles en varias ocasiones, pero no experimentaron graves averías.

No se señalan víctimas entre los servidores de estas máquinas.”

CAPTURA DE NUMEROSOS CARROS NORTEAMERICANOS

Berlín.— Oficialmente se comunican que numerosos carros de fabricación norteamericana, han sido capturados en el Norte de Africa. Sus tripulantes eran indios, y fueron cogidos prisioneros por los soldados alemanes. Un teniente indio hecho prisionero declaró que los carros alemanes eran más rápidos y tenían mayor potencia de tiro.—Efe.

EN EL ALAMEIN PROSIGUEN LOS COMBATES CON GRAN INTENSIDAD

Berlín.— Los combates de gran intensidad prosiguen en el sector de El Alamein. Las fuerzas británicas han sufrido elevadas pérdidas al ser rechazados por las formaciones alemanas los tanques ingleses. Nueve cazas ingleses han sido derribados sobre la zona desértica y 27 tanques han sido puestos fuera de combate por los Stukas alemanes.

LA CIUDAD DE EL CAIRO ATACADA POR LA AVIACION ALEMANA

El Cairo.— La aviación alemana ha atacado diversos puntos del delta del Nilo y la ciudad de El Cairo, según informaciones de cárra ter fíctoso.—Efe.

¿Se encuentra en el mar Rojo la flota inglesa del Mediterráneo?

Estambul.— Según rumores llegados a esta capital procedentes de Haifa, la flota británica del Mediterráneo que abandonó Ale-

jandria al día siguiente de la caída de Marsa Matruk, ha regresado a las aguas egipcias del mar Rojo.—Efe.

Tradición marinera de España

FIRMABAMOS ayer, al mostrar la precisión de una posición que se asomara al mar, pa-

sonar la augusta misión que España le corresponde en la historia universal, que había un deber histórico obligándonos al cumplimiento de esa tarea.

no era una afirmación vana que formuláramos. Porque un cúmulo de antecedentes nos revelan ese rango secular de nuestro destino marítimo.

por ejemplo, vemos que recientemente en el mar —otro día celebraremos las circunstancias geográficas, tan claras como im-

observaremos también que el de la Marina señala los principios de la independencia;

la Reina Isabel, con su visión audaz del porvenir, mientras estaba con Fernando, la gigantesca empresa de la Unidad

de reconquista, miraba al horizonte y en aquel objetivo marcó, acariciaba las más grandes esperanzas, a tal extremo que era su afán más ese fin del propio de la conquista de

que, a través de los siglos, había de probar el rango marino de España, la Reina Isabel comprendió la magna amplitud de las empresas a que el mar invita, y que luego realizaron navegantes ilustres, descubridores del mundo que de aquí fueron para sus travesías gloriosas.

Grandiosa la tradición marinera de España. Grandiosa por sus casi imposibles de perfundidad y por sus enseñanzas permanentes, que fueron guía del mundo, por ello, pilar el más firme de nuestro Imperio espiritual, ligado con la expansión conseguida al impulso de la gran Reina

América, con Colón; hacia el Sur, con Gonzalo de Córdoba, hacia Africa, con Cisneros.

no sólo fué esto. Sino que, ese magnífico jalón de la Marina, se cuajaron —y en este aspecto que estudiaremos — los símbolos más eternos de nuestra personalidad

Mundo, renovada hoy, a pesar de todos los pesares, con una sincera de resurgimiento de los valores más firmes de la historia, que es lección de siglos para generaciones.

Se impone al generalísimo FRANCO la más alta condecoración del Estado croata

Madrid.— En la mañana de hoy, en el Palacio de El Pardo, el ministro de Croacia en España, conde Pejacsevich de Vukovitch, en nombre del “poglavnik” de Croacia, ha impuesto a Su Excelencia el Jefe del Estado las insignias de la gran Cruz de la corona del Rey Zvonimir, la más alta condecoración del Estado croata.

En la ceremonia estuvieron presentes el excelentísimo señor ministro de Asuntos Exteriores, los jefes de las Casas Militar y Civil de Su Excelencia y alto personal de protocolo.

Temores en América tras la ocupación de las Aleutinas

Creen que los japoneses irán sobre Alaska, el Canadá y los EE. UU

Washington.—La población de la costa norteamericana del Pacífico y especialmente la de Alaska señalan cierta inquietud después de la ocupación de las islas Aleutinas por los japoneses. En numerosos medios se formula la pregunta de si esta ocupación no ha de ser la señal precursora de un ataque nipón de más importancia contra Alaska primero y posteriormente contra el Canadá y los Estados Unidos.

Todos los comentaristas de la Prensa y de la Radio insisten desde hace tiempo en la necesidad de desalojar a los japoneses de dichas bases. Parece ser que los jefes militares norteamericanos son los primeros convencidos de esta necesidad.

Sin embargo, la presencia de nieblas en esta época del año en la zona de las Aleutinas hace difíciles, si no imposibles, las operaciones contra las fuerzas niponas sólidamente instaladas, y hasta la fecha los norteamericanos se contentan con atacar a los japoneses con aviones y submarinos, siempre que el tiempo lo permite.

Los resultados obtenidos en estas

operaciones son considerados en los medios de la capital federal, bastante notables. Se elevan en total, según los mismos medios, a cinco navíos japoneses, hundidos; esta cifra se descompone de la siguiente manera: Tres destructores, un crucero y un transporte. Además señalan otros nueve barcos averiados, entre los que figura un portaaviones.

No obstante, los técnicos militares norteamericanos se preguntan cuál es el total de las fuerzas navales niponas que se encuentran en esta región. Estiman que, a juzgar por la importancia de las pérdidas, deben ser considerables y que de esta manera pueden encontrar justificación los temores ante un intento de incursión japonesa contra Alaska.

PREOCUPACION EN NORTeamERICA ANTE LA POSIBLE FALTA DE PETRÓLEO

Nueva York.—En los círculos técnicos existe honda preocupación por los resultados posibles de la lucha en Rusia y Egipto, en cuanto se rela-

cionan con la situación mundial del petróleo. Si cae Alejandría —dicen— el petróleo del Irak quedará fuera del alcance de los aliados, ya que la flota británica tendría que abandonar las aguas del Mediterráneo, y en tal caso sólo se contará con el petróleo del Irán. Irak produce el uno y medio por ciento de las cifras mundiales de petróleo, Irán, el 37 por 100. Las Indias holandesas producen 28 por 100. Los Estados Unidos suministran el 60 por 100, pero en tiempos normales consumían mayor cantidad que la indicada en esa cifra. Rusia produce el 102 por 100, contingente que es consumido totalmente por su ejército motorizado y su agricultura. La caída del Cáucaso en poder de las fuerzas alemanas —añaden los mismos círculos—, paralizaría por completo, no sólo las actuales actividades militares rusas, sino, incluso, la producción agrícola en masa. Por otra parte, la pérdida de Alejandría significaría para Inglaterra el tener que abastecerse de petróleo en Estados Unidos y Venezuela.

Efe

Comienza a tener realidad la acción cooperativa

Encuadrado en la Delegación de Sindicatos

Madrid.—La Delegación Nacional de Sindicatos encuadra en ella a la Obra sindical de Cooperación, recogiendo todo el movimiento cooperativo español, que se ordena jurídicamente mediante la ley promulgada por el Caudillo el 2 de Enero del corriente año.

Con ello, se desvanecen prejuicios y recelos consecuencia de una legislación anterior de carácter social-democrático, máxime al disciplinarse la acción cooperativa en sentido jerárquico y unitario, de acuerdo con las directrices del nuevo Estado, fomentando el espíritu de hermandad en el campo económico y eliminando todo fin de lucro mercantil.

Las Sociedades cooperativas se han de regir por medio de sus estatutos; pero estarán disciplinadas a la organización sindical y a la superior del Estado y jerárquicamente las cooperativas serán dirigidas por medio de sus uniones nacionales y territoriales.

Ya comienza a tener realidad la acción cooperativa, iniciándose el funcionamiento de las Uniones nacionales del Campo y del Consumo, lo que permitirá servir pronto sus efectos; beneficiosos para los cooperadores y útiles para el abastecimiento.—Cifra.

La princesa Francisca de Orleans se va a casar

Con el duque de Braganza

Río de Janeiro.—El compromiso matrimonial de la princesa Francisca de Orleans con el duque de Braganza, será anunciado oficialmente dentro de tres semanas, según informaciones facilitadas en los medios próximos a la antigua familia imperial brasileña. La princesa se trasladará próximamente a Estados Unidos donde se encuentra la familia de su prometido. La princesa cuenta 27 años y el duque 34.—Efe

A la cárcel!

Estafó para "resolver una denuncia en la Fiscalía de Tasas"

Murcia.—Por haber estafado diez mil pesetas a Andrés Martínez Cánovas, con el pretexto de resolver a su favor una denuncia que tenía pendiente en la Fiscalía provincial de Tasas, ha ingresado en la cárcel por orden gubernativa, Juan Pérez Sánchez, agricultor, vecino de Murcia.

Además, a los efectos oportunos, ha pasado el asunto a la Fiscalía superior.—Cifra

LETRAS, la revista específica del hogar, acaba de publicar el número del mes de julio. Selecta y amplia lectura que proporcionará un agradable entretenimiento a usted, su esposa y sus hijos en sus vacaciones.

Venta en librerías y quioscos
Alfonso XI, 4. — MADRID

La entrada en Sebastopol es una de las mayores hazañas de la Historia

El fuerte Gorki era una montaña convertida en pieza de combate

Los alemanes capturaron en Crimea medio millón de prisioneros

Un enviado especial describe las formidables operaciones de la fortaleza de Sebastopol y pone de relieve la extraordinaria capacidad combativa de las victoriosas tropas germano-italianas.

En la noche del 26 de Junio, las divisiones rumanas, desencadenaron el ataque a las posiciones enemigas y alcanzaban al amanecer el valle de Chernaja y otras alturas. En la noche del 27, los cazadores alpinos y la artillería rumana tomaban por asalto una poderosa posición situada más allá de aquel valle y atacaban la bahía de Severnaya, ocupando al amanecer la altura de Sapun.

BALANCE DE LA BATALLA

Berlín.—Comunicado complementario del parte del día 3 de Julio de 1942, del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas: "En los combates librados con extrema dureza en Sebastopol, desde el 7 de Junio al 4 de Julio, se obtuvieron los resultados siguientes: Fueron capturados noventa y siete mil prisioneros, entre ellos

el general Newiko, adjunto del comandante general soviético; 467 piezas de artillería, 26 carros, 824 ametralladoras y 758 lanzabombas y 96 piezas de la D. C. A.

Este material fue cogido útil o destruido. El botín de armas de infantería, pesadas y ligeras, todavía no ha sido enteramente clasificado. Las pérdidas del enemigo son enormes. Se aproximan a 30 o 40.000 hombres. Los fortines y blocaos y obras militares de todos los tipos, sumaban 3.597, y entre ellos figuraban los 303 fuertes más modernos y potentes, "Máximo Gorki" números "1" y "2", armados con cañones de 305 m/m, todos los cuales fueron ocupados. Se inutilizaron además unas 137.000 minas. Solamente pudieron huir de la plaza y cercanías, según declaraciones de los prisioneros testigos de lo ocurrido, varios altos jefes y comisarios y algunos convoyes de heridos que abandonaron Sebastopol en el primer día de ataques.

Las divisiones de Baja Sajonia, Bradenburgo, Silesia, Alta Sajonia, Franconia, País de los Sudetes y Renania, así como tropas de todas las otras regiones de Alemania, junto con las divisiones de infantería y cazadores de montaña rumanos, han participado en igual proporción en este triunfo.

Las bajas totales de las tropas alemanas se elevan a 872 oficiales y 23.239 suboficiales y soldados. De estas cifras 190 oficiales y 4.174 suboficiales e individuos de tropa resultaron muertos y 11 oficiales y 1.580 suboficiales e individuos, desaparecidos. El resto, hasta completar el total, lo constituyen los heridos.

Las tropas de tierra estuvieron apoyadas de forma ejemplar por el cuerpo de aviadores alemanes de ataque en picado. Este cuerpo intervino victoriosamente en los combates diurnos y nocturnos, librados sin tregua contra los objetivos terrestres y marítimos. Entre el 2 de Junio y el 4 de Julio, los aparatos de combate pertenecientes a todos los tipos, realizaron 23.751 vuelos de ataque, destruyeron 123 aviones enemigos, y destruyeron sobre tierra otros 18. Numerosos carros, blocaos, ruinas, cuarteles y depósitos de municiones y petróleo fueron destruidos: cuatro destructores, un submarino, tres lanchas rápidas, seis patrulleros y cuatro mercantes, hundidos, perdidos 31 aparatos.

Las fuerzas germano-italianas que combatieron ante Sebastopol, contra los movimientos de los navíos enemigos, lograron interceptar los refuerzos y cortar las vías de comunicación del adversario. Hundieron tres submarinos soviéticos, dos vapores de 10.000 toneladas cada uno, un transporte de 5.000 toneladas y otras dos unidades menos importantes cargadas de tropas. Dichas fuerzas contribuyeron sensiblemente al éxito de la operación.

La campaña de Crimea ha terminado. Comenzó por la operación que forzó el paso del istmo de Perrekop, el 21 de Septiembre de 1941, y concluyó con la conquista al asalto, el 4 de Julio de 1942, de Sebastopol, formidable fortaleza marítima y terrestre. Esta campaña costó al enemigo 430.000 prisioneros, 1.198 carros blindados, y 2.102 piezas de artillería; y no pasará a la historia como una victoria de los bolcheviques —así intenta presentarla la propaganda enemiga— sino como una página gloriosa de los anales del ejército germano.—Efe.

El aeródromo de Venezia fué atacado

Berlín.—El aeródromo de Venezia, en la isla de Malta, fué bombardeado ayer intensamente por los aparatos alemanes. Los proyectiles destruyeron el campo y se registraron importantes destrucciones en las instalaciones y cobertizos. La actividad aérea británica fué muy reducida. Según noticias de primera hora, los aviones alemanes han derribado ayer dos "Spitfire" sobre el cielo de Malta.

Intenso bombardeo de la isla de Malta

El aeródromo de Venezia fué atacado

Berlín.—El aeródromo de Venezia, en la isla de Malta, fué bombardeado ayer intensamente por los aparatos alemanes. Los proyectiles destruyeron el campo y se registraron importantes destrucciones en las instalaciones y cobertizos. La actividad aérea británica fué muy reducida. Según noticias de primera hora, los aviones alemanes han derribado ayer dos "Spitfire" sobre el cielo de Malta.

La venganza de Don Mendo

Para cumbre de Muñoz Seca, se repondrá hoy con caracteres de estreno en el

TEATRO PRINCIPAL

el incomparable primer actor y director

Paco Melgares

figura hoy del Teatro Español.
A las 7:45 y 11 de la noche.

TEATRO AVENIDA

Hoy miércoles, día 8 de Julio
REAPARICION DE LA NOTABILISIMA COMPANIA ASTURIANA,
QUE DIRIGE

José Manuel Rodríguez

ESTRENO de la comedia en tres actos de Eladio VERDE
LOS CARROMATEROS

a las ocho de la tarde y once de la noche.
Butacas desde UNA A CUATRO pesetas.
Mañana jueves, Estreno, "LOS ULTIMOS PLAYOS".

Labor de la Falange en Francia

Setenta y cinco niños y niñas vendrán a España

Madrid.—Días pasados se ha celebrado en Saint Denis el acto de distribución de carnets a los afiliados de la Falange de Francia en Francia y en los pueblos de sus alrededores. El acto dió comienzo con unas palabras del camarada Velilla, jefe de aquella Falange, de alta exaltación patriótica y faangista. A continuación el camarada Almagaray tomó juramento a los afiliados y entregó los carnets de la camarada Velilla a los camaradas y a las camaradas, la camarada Goni. Aprovechando esta reunión se procedió a alistar a los setenta y cinco niños y niñas que han de ir a España a pasar las vacaciones en los campamentos de la Falange de Juventudes, lo cual dió lugar a un desborde de entusiasmo de la juvenil asamblea que veía realizado su sueño y ambición; pero, desgraciadamente, no fué posible complacer a todos y llegó el momento de llantos y ruegos por parte de aquellos que se tenían que contentar con promesas para el año próximo.

Cagancho multado con diez mil pesetas

Fingió estar enfermo para no torear en Ciudad Real

Ciudad Real.—El gobernador civil ha impuesto al diestro Joaquín Rodríguez Ortega "Cagancho", una multa de 10.000 pesetas y suspensión del derecho a actuar en las plazas de toros de la provincia de Ciudad Real durante un plazo de 3 años, independientemente de la propuesta formulada a la Dirección General de Seguridad y sin perjuicio de los derechos civiles que puedan asistir a la empresa. Esta sanción ha sido impuesta debido a la negativa del citado diestro a actuar en el espectáculo taurino celebrado en la plaza de toros de esta capital el pasado día 29, festividad de San Pedro, alegando encontrarse con un ataque de coletisitis aguda que le obligaba a guardar reposo durante diez días aproximadamente, según certificado médico que remitió a la empresa. Posteriormente se comprobó por un inspector médico y un agente del Cuerpo de Policía que se encontraba dicho día fuera de su domicilio y que pasó la tarde en el campo de fútbol del Sevilla F. C. La sanción ha sido impuesta de acuerdo con la orden del Ministerio de la Gobernación de 3 de junio último, por la que se modificó el artículo 87 del vigente reglamento taurino.—Cifra

Leahy cesará como embajador

Para ocupar un alto puesto

Washington.—El almirante Leahy, embajador de Estados Unidos en Vichy, ha declarado a los periodistas que en breve cesará en sus funciones diplomáticas en Francia, por haberle sido ofrecido por el presidente Roosevelt un importante cargo.

Una invitación a los turcos

Egipto.—Los cónsules turcos en Egipto han aconsejado a sus compatriotas, cuya presencia no sea necesaria en territorio egipcio, que regresen a Turquía, según comunican de El Cairo. Más de un millar de súbditos turcos se han dirigido a las autoridades egipcias, solicitando el visado de sus pasaportes.—Efe

Una ola de frío en el Brasil

Varias casas destruidas

Río de Janeiro.—La ola de frío, que se deja sentir en los Estados del Sur del Brasil, ha producido enormes daños en las plantaciones de café. Las pérdidas se valoran en más de 25 millones de dólares. Las estaciones meteorológicas prevén la persistencia del frío durante tres días por lo menos.—Efe

Confesiones inglesas

Un año desastroso

El pueblo se ha visto de nuevo mal informado respecto a la campaña de Libia. Esta vez, el portavoz del Cairo, no ganó la batalla por adelantado, pero inspiró comunicados que indicaban un estado de cosas muy distinto del que debía ser en realidad. Se supuso, con demasiada ligereza, que el éxito en la primera vuelta significaba que podía darse por ganada toda la campaña.

No cabe duda alguna de que hemos sufrido un revés muy serio. Los intentos que se hacen para explicarlo no consiguen mejorar la situación. El enemigo sabe por qué y cómo ganó la batalla. Nosotros, tenemos derecho de saber por qué la perdimos. El año 1942, ha sido, hasta ahora, un año desastroso para las armadas británicas. El fracaso de Libia viene a sumarse a la pérdida de Hong Kong al Borneo británico del Norte, a los Estados Malayos, a Singapur y a Birmania.

En todos estos lugares fuimos arrojados por una rapidez y una fuerza superiores. Singapur, se nos ha dicho, cayó a causa de la superioridad japonesa en Cirenaica, poseíamos nosotros la superioridad en el aire, y sin embargo, hemos perdido también la Cirenaica. ¿Qué nos espera en el segundo semestre de 1942? Egipto se verá amenazado, como también la India. La situación es tan seria, sino lo es más, como ha podido serlo en cualquier otro período de la guerra, complicándose por las tremendas pérdidas de tonelaje infligidas a la flota mercante aliada. La escasez de tonelaje es el factor decisivo de 1942; sin buques, no podríamos sobrevivir y es la única esperanza que queda para la victoria. Sin un número suficiente de ellos, no podemos enfrentarnos con nuevas aventuras. Estamos luchando contra la mayor coalición y el más formidable enemigo que jamás se vieron en nuestra historia. Somos una nación unida y poseemos magníficos aliados, pero no hemos de imaginarnos que la victoria será nuestra, sin una larga, ardua y ("Daily Mail", de Londres).

Nuestros colaboradores

Unidad de la juventud española

Por A. Abad OJUEL

Hace veinte años, las cátedras españolas—Centros de cultura y formación de la juventud que iban a servir el destino eterno de una Patria—eran focos de desorientación, penderia y rebeldía. Junto al profesor que nos aseguraba que los colores de las banderas no servían más que para adornar las fachadas de los estancos y las etiquetas de botes de conservas, estaba el que cifraba en el Dos de Mayo el momento culminante de la Historia de España, el profesor de Filosofía del Derecho que nos aseguraba que la Ley era ordenación de la razón promulgada por la autoridad para bien del pueblo, el de Derecho político proclamaba la soberanía popular y le bastaba con que las Cámaras hubiesen votado la mayor monstruosidad para que ésta fuese respetable y digna de ser guardada. Tal fué nuestra juventud, aderezada con huelgas y palos, algaradas y manifestaciones. Primero las agresiones fueron a mano limpia; luego las estacas y los bisturís fueron el prólogo de la etapa de la pistola. Cada cual ponía su ideal, donde su instinto, más o menos cobarde, más o menos pervertido, le dictaba. Y por ese ideal—que en unos era Patria y en otros, Internacional, en unos reacción y en otros revolución—se inició ya en aquella amarga etapa de desorientación y crueldad la lista, que luego había de ser inmensa, de nuestros caídos.

Sólo un hecho, en tanta confusión, existía con todos los caracteres de evidencia: el hecho mismo de la división. Esta se inició por aquellos días con las primeras bofetadas. Después, todos hemos pasado por el dolor de saber que los que debieron haber sido nuestros compañeros en los afanes por crear una Patria mejor, combatían del otro lado de la trincheras. Fueron compañeros que no supieron o no quisieron ser camaradas. Hoy vivimos con la alegría de haber creado, para la juventud que nos ha sustituido en la tarea, un clima completamente distinto, en el que sus energías no se pierdan en estériles disputas de callejuela, en que no caigan en los lazos que tendían los mal llamados profesores, en que no han de pasar por la etapa de crisis en las ideas y en los procedimientos que a nosotros nos cogió de plano. Entre la juventud española hay algo que nosotros no conocimos: Unidad. Hermandad.

No escucharán blasfemias contra nuestras banderas, sino que se les impondrá en los Campamentos un sentido militar de la existencia; no se les incitará al crimen ni al fratricidio, sino que se les hará entender la vida tal como la definen los colores y los emblemas del uniforme—una sola forma—que visten con orgullo de españoles; no han de considerar a los hombres del campo o del taller como inferiores, pues que con ellos han de convivir y compartir las mismas tareas para que sepan del esfuerzo preciso para ganar el pan con las manos, no han de cifrar en un regionalismo aldeano y limitador, su máximo ideal, porque se les ofrece una Patria llena de gloria, vencedora en una guerra, con una voluntad de Imperio inquebrantable, porque sabemos que sólo en él habremos de encontrar la plenitud en nuestro destino histórico.

Todos estos momentos y estados de formación y convivencia, han de llevar a nuestra juventud un sentido de Unidad, del que nosotros aún carecemos en el grado que sería deseable. A nosotros se nos exaltó el valor del individuo y del individualismo, se nos creó a estilo liberal, se nos enseñó demasiado de "hechos diferenciales". Y hasta los que, con mayor buena voluntad, nos pusimos al servicio de las ideas que representaban todo lo contrario, nos encontramos con una falta de base fundamental, con un estilo de vida que se opone en nosotros mismos a nuestra convicción. Por eso, aún dentro de nuestro pro-

pio espíritu, hemos de ser combatientes. La juventud española que recibirá de nosotros resuelto este fundamental problema de armonía entre el pensamiento y la vida, es la llamada a olvidar los principios de independencia individual, de diferenciación entre las tierras y los hombres de España, para sentir en plenitud y gozar en beneficio, esta suprema idea de Unidad que es la fundamental para que los postulados de grandeza y Libertad de la Patria, sean una feliz realización.

Este conocimiento del suelo de la Patria—que nosotros no hicimos más que en las marchas de nuestra guerra, pero que ellos hacen en los campamentos de vacaciones—esa geografía entrañable que no se aprende en los libros, sino en los pueblos y en los paisajes, en los castillos y en los santuarios en que se guardan las reliquias más preciosas de nuestra Historia, les ha de hablar de la Unidad entre las tierras y los hombres de la Patria que no pudo asumirse al exterior con voluntad de soberanía hasta que no estuvo—en frase del gran Rey Fernando—"unida y en orden". Por eso, la Falange da a sus juventudes la consigna de Unidad, a fin de que ellas, educadas en un ambiente propicio, del que nosotros sentimos el orgullo de la creación, lleven a cabo esta gran idea, fundamental y básica, para el desarrollo futuro de nuestra historia, en el ámbito de lo Universal.

Comisaría de Recursos de la séptima Zona

Delegación provincial de Burgos

Por el presente se invita a todos los fabricantes, almaceneros e industriales etc., que por su comercio con artículos intervenidos tienen alguna relación con esta Comisaría, al acto que tendrá lugar mañana, jueves, día 9, a las doce horas de su mañana, en el Teatro Principal de esta ciudad, con el fin de dar a conocer por el Ilustrísimo Señor Comisario de Recursos de esta Zona, las directrices y normas para un mejor desarrollo de su labor en la campaña que se inicia

Miembros del Frente de Juventudes que regresan de Alemania e Italia

Madrid.—Han llegado procedentes de Weimar y Florencia los miembros del Frente de Juventudes que han representado a España en los magnos certámenes internacionales celebrados en dichas ciudades. En Weimar obtuvieron un primer premio de canto y en Florencia un segundo premio de pintura.

Vienen satisfechísimos de las atenciones dedicadas a nuestro país en el seno de aquellos congresos y profundamente impresionados por la audiencia que les ha concedido Su Santidad el Papa, en la que el Santo Padre tuvo frases de profundísimo afecto hacia España.—Cifra

El ETNA en actividad

Roma.—El volcán Etna ha entrado nuevamente en actividad. En Catania se han oído ruidos subterráneos y algunas piedras incandescentes cayeron sobre la ciudad. En los alrededores del observatorio se amontonaron algunas de esas piedras del tamaño de una nuez.—Efe

La vuelta ciclista a España

Delio Rodríguez gana la etapa Huesca-San Sebastián

San Sebastián.—A las seis y veinticinco de la mañana se da la salida a los corredores que toman parte en la vuelta a España, para cubrir la séptima etapa, Huesca-San Sebastián con 305 kilómetros de recorrido. No se presenta a tomar la salida el corredor Goicoechea.

Munier se retira de la prueba cuando lleva recorridos 140 kilómetros de esta etapa. A las seis de la tarde llegan a Irún y a las seis y media hacen la entrada los corredores en la meta establecida en San Sebastián. La etapa la gana Delio Rodríguez. La clasificación ha sido la siguiente: Primero, Delio Rodríguez, 11 horas, 33 minutos, 17 segundos; seguido de quince corredores todos en el mismo tiempo. En la clasificación general, sigue en primer lugar Julián Berrendero, con un total de 57 horas, 07 minutos, 45 segundos.

La etapa la gana Delio Rodríguez. La clasificación ha sido la siguiente: Primero, Delio Rodríguez, 11 horas, 33 minutos, 17 segundos; seguido de quince corredores todos en el mismo tiempo. En la clasificación general, sigue en primer lugar Julián Berrendero, con un total de 57 horas, 07 minutos, 45 segundos.

PATRONO!

En lo sucesivo podrás pagar tus cuotas de Subsidio Familiar y Sindical, si no practicas la administración delegada del Subsidio, por medio de la nueva libranza de Gire Postal que encontrarás en todas las oficinas de Correos.

Oportunidad

Vendemos, en el sitio más céntrico de la población, amplio local para industria, con vivienda, susceptible de elevar dos pisos.

Bolsa de la Propiedad

Llana de Afuera, 7, 1.º — Teléfono, 2175.

SANTANDER Hoteles de todas

clases en el SARDINERO.

Fiestas. Deportes. Gran Casino

Diario de Burgos

Disposiciones oficiales

Nuevo Fisco Superior de Tasa

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy, entre otras las siguientes disposiciones:

Presidencia del Gobierno.— Decreto por el que se nombra al cal superior de tasas a don Ramón de Meer y Pardo, comandante de Caballería.

Se dispone que se constituya subdelegación número 3 (zona B) con residencia en Barcelona, dependiente de la Delegación oficial del Estado en las industrias energéticas y nombrando para desempeñar al coronel de Artillería don Antonio Lafont Ruiz.

Trabajo.— Se concede a Aureliano López Becerra, la medalla al mérito en el trabajo, en la categoría de plata, de primera clase.—Cifra.

Certamen fotográfico

Organizado por el Frente de Juventudes

Madrid.— Organizado por la Delegación Nacional del Frente de Juventudes, se convoca un certamen, en el que podrán presentarse sus otras todos los fotógrafos, profesionales o aficionados, españoles o extranjeros, que presenten fotografías aisladas o en forma de reportajes gráficos, en los que ponga de relieve un resumen de la actividad diaria del campamento, en un número de fotografías inferior a 10.

Las fotos deberán entregarse al Departamento de publicación de la Delegación Nacional del Frente de Juventudes, antes del 31 de Octubre del año en curso.

Los premios son ocho: que oscilan de 500 a 50 pesetas, para campamentos femeninos y otros tantos premios para campamentos masculinos.

Para reportajes gráficos los campamentos habrá un premio de 1.000 pesetas y otro de 500 para las clases de campamentos.

EL PANAMERICANISMO es una doctrina de paz

Declara el presidente Castillo

Buenos Aires.— El presidente Castillo, durante un banquete ofrecido por el Ejército y la Marina, con ocasión de la próxima fiesta nacional del 9 de Julio, ha pronunciado un discurso en el que habló por primera vez como presidente de la República.

El discurso del jefe del Estado terminó con una nueva profesión de fe en favor de la paz. El doctor Castillo declaró textualmente: "Los agitadores pueden dirigirse al frente. El Gobierno argentino no tolerará ninguna intromisión. El panamericanismo es una doctrina de paz y no de aislamiento".

Buenos Aires.— El presidente Castillo, en el discurso pronunciado en el banquete tradicional del Ejército y la Marina, declaró: "Desde el tiempo en que hablé por última vez ante vosotros, hace un año, la situación en general se ha agravado de manera inquietante, en el sentido de que el conflicto internacional ha encontrado también eco entre nosotros, y esto a pesar de la actitud correcta que caracteriza a nuestra fe definida con claridad absoluta en la Conferencia de Río de Janeiro. Allí defendimos el noble ideal de la paz, que se base en principios de humanitarismo. Obedeciendo a estas leyes conservamos el respeto y la estimación de aquellos que también observan estas normas respecto a nosotros. Como contrapartida exigimos que este equilibrio no sea roto de forma unilateral".

El presidente puso de relieve la importancia de los deberes que imponen las circunstancias. "Los problemas que nos interesan en estos momentos —dijo— tienen un doble carácter: argentino y norteamericano. Siempre hemos sostenido la opinión de que la solidaridad continental es individual. Es preciso, sin embargo, declarar netamente que nuestro pacifismo ha tenido siempre carácter constructivo y que es el resultado de nuestras profundas convicciones. Jamás, como demuestra nuestra historia militar, nuestro pacifismo ha sido expresión de temor a cualquier adversario en la guerra. Sin embargo no nos gustaría participar en una guerra que no esté justificada con la razón".

Calurosamente aclamado por representantes del Ejército y la Marina, el jefe del Estado pidió a los oficiales que estuvieran preparados para rechazar eficazmente cualquier ataque que eventual contra la soberanía del país.— Efe.

Carmona en ferias

Sufre un ligero ataque gripal

Lisboa.— El presidente Carmona sufre un ligero ataque gripal. Se conserva mejoría en el estado del paciente.— Efe.

Dos espías ejecutados en Londres

Uno era británico y el otro belga

Londres.— Dos espías han sido ejecutados esta mañana en Londres. El primero era un belga, el otro, Eugenio Timmerman, un espía alemán. Los dos fueron condenados a muerte, con arreglo a la ley de traidores.— Efe.

Entusiastas manifestaciones en Tokio celebrando el aniversario de la guerra con CHINA

"La guerra se acerca cada día más a la victoria" —declara el ministro de Marina japonés

El Gobierno nacional de Nankín reconocido por Tailandia

ACTOS CONMEMORATIVOS

Tokio.—El pueblo japonés ha celebrado hoy el quinto aniversario del conflicto chino-japonés.

Numerosas manifestaciones se han desarrollado con tal motivo, en Tokio y en otras ciudades. Se han pronunciado diferentes discursos por personalidades destacadas que pusieron de relieve la importancia de la significación del conflicto chino-japonés y los resultados obtenidos hasta ahora.

Almacenes de pieles destruidos por un incendio

Palencia.— En unos almacenes de pieles de Paredes de Nava, se ha declarado un violento incendio. El siniestro se produjo por la inflamación del gasógeno de una camioneta, y lograron sofocar el fuego los bomberos de la capital que acudieron a dicho pueblo, después de varias horas de intenso trabajo. Las pérdidas se calculan en millón y medio de pesetas.

También se han celebrado fiestas conmemorativas en memoria de los muertos en el campo del honor y representaciones teatrales.

Toda la Prensa japonesa se ocupa de la fecha conmemorativa y publican en primera página los discursos y declaraciones del presidente del Consejo y del ministro de Marina. Cifra columna, precedente.

Asimismo publican los comunicados del gran Cuartel general imperial sobre los resultados del conflicto chino japonés desde el comienzo de las hostilidades hasta el 15 de Junio último.—Efe

RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO DE NANKIN

Tokio.—El Ministerio de Asuntos Exteriores ha publicado hoy una declaración en la que se anuncia el reconocimiento oficial del Gobierno nacional chino de Nankín por el Gobierno de Tailandia. "Esta decisión, anunciada el día del V aniversario del conflicto chino —subraya la declaración— aporta un nuevo refuerzo a la unidad de los diferentes pueblos del Asia oriental, por lo que el Gobierno japonés se muestra profundamente satisfecho".—Efe

NUEVO ATAQUE A PORT MORESBY

Melburne.—El cuartel general de las fuerzas aliadas comunica que 21 bombarderos japoneses, escoltados por cazas, atacaron Port Moresby, pero fueron rechazados por los cazas aliados.

La aviación aliada atacó la isla de Tulagi, ocupada por el enemigo.—Efe

OTRA NUEVA OFENSIVA

Tokio.—Las fuerzas japonesas han comenzado la ofensiva contra el 58 ejército chino atrincherado en la zona triangular que bordea el río Kan. Los japoneses se encuentran a unos kilómetros al norte de Changchen.

UN DISCURSO DEL MINISTRO DE MARINA JAPONÉS

Tokio.—Con ocasión del quinto aniversario del comienzo del conflicto con China, el ministro de Marina, Shimada, ha resumido la situación

VUELOS DE RECONOCIMIENTO ARMADO SOBRE LA COSTA DE GRAN BRETAÑA

Berlin.—A pesar del tiempo desfavorable, los aviones alemanes han operado durante la jornada de ayer y en la noche última, en misiones de reconocimiento armadas sobre Inglaterra.

Durante el curso de la noche, los aparatos alemanes bombardearon una localidad de la costa oriental de Gran Bretaña. Este ataque logró éxitos notables.

Todos los aviones regresaron a su base.—Efe

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire: "En la noche última del lunes al martes, un pequeño número de aviones enemigos voló sobre la costa Noroeste de Inglaterra, durante cerca de una hora. Fueron arrojadas bombas sobre varios lugares pero no hubo víctimas y los daños fueron escasos. Ligera actividad aérea sobre la costa del país de Gales. Un bombardero enemigo fué destruido.—Efe

MAS ACCIONES AEREAS

Londres.—Comunicado del Ministerio del Aire: "En la noche del lunes al martes, aparatos del servicio de bombardeo colocaron minas en aguas enemigas. Un caza alemán fué destruido por uno de nuestros bombarderos. Otro avión enemigo, bombardero, fué también destruido por nuestra caza en el curso de una patrulla

Ocho muertos y dos heridos en la explosión de un proyectil de mortero

Un muchacho lo golpeó con un martillo

Cádiz.— En la barriada de Santi Petri, próxima a Chiclana de la Frontera, habitada en su casi totalidad por trabajadores del Consorcio nacional almadrabero, se ha registrado una sensible desgracia de la que resultaron ocho muertos y dos heridos.

Uno de los obreros almadraberos, Pablo Dominguez, de 18 años de edad, que, en unión de otros vino a Cádiz a presenciar un partido de fútbol, encontró un proyectil de mortero, del calibre 81, sin explotar, en las proximidades de Torregorda y, aunque sus compañeros trataron de disuadirle, se lo llevó a su domicilio, donde empezó a golpearlo con un martillo, haciendo explosión.

Resultaron muertos: Pablo Dominguez, José Eduardo Mateo, de 25 años, de Távira (Portugal); José Aguilar Soler, de 34, de Isla Cristina; Soledad Dominguez, de 8, de Ayamonte; Efigenia Mestres Correa, de 3, de Ayamonte y Antonio Silveira Quintana, de 14, de Isla Cristina. Los heridos son las hermanas Manuela y Concepción Martínez Reyes, de 14 y 9 años de edad, respectivamente, naturales de Roca.—Cifra.

Una banda de atracadores aniquilada en Madrid

Después de una agitada persecución y violento tiroteo

Madrid.— La policía ha logrado detener a los cuatro atracadores que últimamente realizaron en Madrid diversas fechorías, y que procedían de Granada, en donde, después de un atraco, abandonaron la ciudad y huyeron hacia Madrid. En el día de hoy un policía siguió a un individuo por sospechar que se tratara de uno de los atracadores. Le dió el alto y entonces el sujeto disparó su pistola contra el policía y al mismo tiempo otros dos individuos que iban detrás dispararon las suyas.

La policía, en unión de agentes de la policía armada, disparó contra los atracadores, resultando uno de ellos muerto, herido otro, y detenido dos que se hallan en los calabozos de la Dirección General de Seguridad, con lo cual la banda de atracadores que estuvo actuando en los últimos días en Madrid ha quedado en poder de la policía.

Los atracadores —uno muerto, otro herido y dos detenidos— que venía persiguiendo la policía desde que iniciaron sus fechorías en Madrid, se disponían a cometer un nuevo atraco esta mañana en el domicilio de un sastre, en la calle de las Infantas, número 5.

La policía con las señas y datos que había podido conseguir, seguía de cerca a uno de los cabezas de esta banda, que es el que ha resultado muerto y que se llamaba Miguel Parrija Ortega, de 35 años. Se destacaba más que ninguno porque en las manos tenía unas manchas blancas muy significativas, y era sin duda, el que capitaneaba el grupo.

Cuando el agente le dió el alto, fué él el primero en disparar y entonces, se entabló el tiroteo entre los demás atracadores y los agentes de la policía. La persecución duró bastante rato por las calles de Infantas y sus alrededores, hasta llegar a la de Valverde. La alarma fué muy grande.

Además de dicho atracador, resultó muerto el guardia de la policía urbana, Antonio de Diego Gutiérrez, de 28 años, que falleció poco después de ingresar en la Casa de Socorro del distrito del Hospicio.

El cadáver del atracador se ha-